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ЗА БОЛЬШЕВИСТСКУЮ
СПЛОЧЕННОСТЬПарторганизация М И С п связи с перевыборами ЦБ ячейки должна развернуть большевистскую самокритику своей работы 

я четко я  ясно очертить круг задач, которые перед парторганизацией стоят па ближайший период времени.Бсей парторганизации известен тот факт, что полгода тому назад парторганизация оппортунистическим руководством была приведена в состояние политического упадочничества, упадка партдисциплпны; не велось никакой полптлко-воепптательной работы среди студенчества, профессорско- преподавательского состава. Оппортунистическое руководство профкома не ставило перед собой политических задач в профработе, н даже ударничество, соцсоревнование были обойдены. ВЛ1ССМ был в запущенном состоянии в смысле политико-воспитательной работы, все это завершалось наличием скрытой, довольно сильной, пра- вооппортуннстической группировки. (Дело Денисова, Кузнецова, группы аспирантов и др.) и наличием явно выраженных реакционных настроений среди части профессуры. Приток новых сил в парторганизацию с  фабрик п заводов (майский, а затем сентябрьский пабор) дал возможность организации развернуть непримиримую борьбу на два фронта— с правыми и «левыми» оппортунистами и примиренчеством к нему. Дал возможность поднять партдиецнплину, поставить ребром вопрос о поднятии работы всей партийной, профсоюзной, ВЛКСМ  организаций. Вопросы проведения генеральной линии партии, вопросы, вытекающие из решений X V I  нартс’езда, вопросы, вытекающие из постановлений ЦК о реформе втузов н задач о подготовке пролетарских кадров инженеров, вопросы ударничестпа, соцсоревнования, борьбы с реакционной профессурой и т. д. были поставлены парторганизацией и подняты на свою принципиальную политическую высоту. В борьбе за генеральную линию, в борьбе за большевистскую чистоту своих рядов, в борьбе на дна фронта парторганизация М И С неизмеримо выросла политически, сплотила свои ряды, стала чуткой, непримиримо реагирующей на малейшие отклонения от партийной линии. Внутрипартийная демократия и развернутая беспощадная самокритика помогали парторганизациям укрепить политическое влияние на беспартийную часть студенчества и в известной части п на профессорско-преподавательский состав. Это характеризуется бурным ростом раз- гития соцсоревнования и ударничества, активным участием в политической жизни профсоюзных, массовых - организаций и активным участием в строительстве института (производственная конференция, производственные совещания п т. д.) и наконец тем, что со стороны студенческой массы ударничество поднимается на свою высшую ступень—борьба за промфинплан на заводах, встречные планы и ликвидация прорывов на производстве.Все оказанное создает в данное время для парторганизации благоприятные условия в деле практического проведения целого ряда крупнейших мероприятий по проведению директив партии в вопросах: более полного разрешения вопроса кадров для кадров, коренного переустройства всех методов преподавания и учебы в целях обеспечения наибольшей эффективности по повышению качества выпускаемых инженеров, далее, правильного распределения и использования наличных сил М ИС, укрепления самого аппарата в смысле четкости его работы, большей плановости, организации органической связи МИС с производством как студенчества, так и профессорско-преподавательского состава,- организи- . цйи заочной подготовки кадров специалистов по металлургической промышленности. Особое внимание должно быть уделено быту студенчества и условиям их работы, благоустройству общежитий, снабжению пособиями, переходу на полную проработку дисциплин в семинаре, улучшению постановки дела учебы не. рабфаке и курсах подготовки, дальнейшему орабочению МИС . и расширения контингента в области профработы, дальнейшему развитию движения ударничества до Полного охвата всей массы студенчества и профессорско-преподава

тельского состава, усилению политико-воспитательной работы, сделав профсоюз действительным организатором масс в деле проведения решений партии.Большая предстоит работа по политико- воспитательной работе ВЛК СМ  и молодежи. Безотлагательно надо печать перестраивать постановку учебы по линии кафедр общественных дисциплин. Кафедры общественных дисциплин далеко нс справились с своей задачей. Мы еще не имеем таких показателей, что выпускаемый инженер действительно политически подготовленный ленинец. Только что выпущенные инженеры в своем большинстве показали парторганизации спою политическую неграмотность.Надо добиться того, чтобы вопрос качества парт. проф. работы п по липни управленческого аппарата наряду с темпами стоял в центре внимания.Качество работы— это основной 'лозунг дня. Совокупность стоящих перед парторганизацией задач и дело выполнения их. а также и то, что в рядах нашей организации довольно много осталось бывш. оппортунистов, примиренцев, «леваков», к тому еще дополнительные наборы будут давать все новых и новых товарищей, политически мало подготовленных, обязывает всю организацию попроо борьбы за чистоту своих рядов, за идеологическое единство, за генеральную линию партии не только нс ослаблять— напротив—усилить па всех участках нашей работы, беспощадно борясь с правыми и «левыми» рецидивами и примиренчеством с ними.Отчет Ц Б  должен сопровождаться в парторганизации развернутой большевистской самокритикой, и четко и ясно должны быть поставлены псе задачи, которые вытекают из решений партии и переживаемого момента.Большевистская сплоченность рядов парторганизации будет порукой наших успехов в разрешении стоящих перед нами задач.
А. Стельмахович.

ГОТОВИМСЯ К IX С'ЕЗДУ ВЛКСМ
Скоро IX с’озд ленинского комсомола. 

Организация должна подвести итог свое
го пути. Одним из итоговых вопросов бу
дет вопрос о чистоте, и стойкости ленин
ского комсомола.

Картечный огонь, открытый ячейкой 
комсомола по оппортунизму в теории и 
па практике, но рвачам и элементам бы
тового разложения, с полной ясностью 
ставит вопрос о внимательнейшем отно
шении к  предстоящей чистке комсомола. 
Юношеская организация ленинцев долж
на сейчас же приступить к сбору мате
риалов и к  систематизации уже имею
щихся фактов, характеризующих лицо 
каждого комсомольца.

Необходимо сейчас же каждому групн- 
оргу приступить к оформлению имеюще
гося фактического материала на группах, 
создавая вокруг проверки общественное 
мнение всей студенческой массы. Цехо

вым ячейкам необходимо заняться плано
вым руководством в деле подготовки к 
чистке.

Ленинский комсомол вмосте с пар
тией ведет неослабную борьбу на р а  
фронта —  с правым уклоном, как слан
ной опасностью на данном этапо и «ле- 
выии» загибами н со всеми оппортуни
стами, срывающими дело строительства 
социализма.

Имеете с партией ленинский комсомол 
участвует в великой стройке. Тем важ
нее сейчас в рядах ВЛКСМ иметь насто
ящих, проданных делу коммунизма това
рищей, решительно отбрасывая все не
годное. Пусть нашу ячейку чистка вст
ретят во всеоружии классовой бдитель
ности, с боевым вымпелом ленинских за
ветов.

Петерсон.

Вместе с партией
Далеко завод имени Дзержинского. На 

этом стальном гиганте работают студен
ты нашего Института по досрочному пу
ску домны, но ремонту прокатных ста
нов. Питых И) дней работают на проры
ве но доставке руды. II товарищ МЕЖ- 
ЛАУК пишет в приказе, вынося проле
тарскую благодарность за энтузиазм и 
хорошие работы.

Л вот далекий Урал, Надеждинский за 
под. На заводе прорыв, и студенты ста
линцы решают дать свой отпуск на лик 
нидацию прорыва, на стройку социализ
ма.

Кто это на красной доске культэста- 
феты Замоскворечья и Москвы? ЧьиК УДАРНОМУ ИНСТИТУТУ!

Задачи профсоюзных организаций, как 
приводного ремня от партии к широким 
рабочим массам, на данный период еле 
дующие: лозглавление соцсоревнования и 
ударничества, выполнение пятилетки п 
четыре года, внедрение в массовую работу 
новых форм н методов борьбы за п|юм- 
фннплан (встречный план, буксир, сквоз
ные бригады и т. п.). На этих основ
ных задачах должна строиться работа 
первой конференции студентов метал
листов МЛС’а.

Конференция должна проходить под 
лозунгом мобилизации студептоп-мстал- 
листов на дело выполнения решений XVI 
партс’езда, сентябрьского обращения 
ЩСПС.

Особое внимание в работе конферен
ции должно занять производственное 
обучение; конференции должна деталь
но изучит!, недостатки II. II. 0., общест
венной работы практикантов, нужно бу
дет поднести итога производственного 
обучения майского приема 1930 г. 
НПО должно на конференции занять по
ловину времени, также как практика за
нимает половину времени счудента.

Перед конференцией студенты-метал
листы должны развернуть широкий 
смотр-проверку всей общественно-произ
водственной работы профорганизации, 
выявить, насколько профком справился 
с реализацией решений XVI партс’озда.

Надо обсудить справился ли профком 
с руководством, соцсоревнованием п

ударничеством, как осуществлен лозунг 
«Профсоюзы лицом к производству».

Группы должны проработать к  конфе
ренции обращение профкома, уделить 
особое внимание выборам делегатов, 
ирофуполиомочвнные должны собрать 
предложении но улучшению работы 
профкома.

Профком МНС призывает всех членов 
союза мобилизоваться на успешное вы
полнение очередных хозяйственно-поли
тических задач, добиться улучшения ка
чества учебы и выпускаемых инженеров, 
укрепление трудднецнплины, за лучшее 
проведение соцсоревновании, за новый 
размах ударничества, за лучшее отноше
ние к  производственному обучению.

Лучшим ответом на контр-рсволю- 
циониыс выступления .классовых врагов, 
на антипартийную работу предателей 
дела рабочего класса —  правых оппор
тунистов, двурушников и «леваков»— бу
дет еще большее сплоченно вокруг парт
организации, выполнение планов удар
ного квартала с новыми ударными груп
пами как н стенах Института, так н па 
практике.

Конец 1930 г. —  конец особого квар
тала. Он должен ознаменоваться пере
ходом нашего Института на работу удар
ными темпами за качество, за сокраще
ние сроков обучения.

От ударных бригад к ударному Инсти
туту Стали!

это оршады добились пролетарского 
внимания в почета?

Ото бригады института Стали. Среди 
них активнейшее ядро —  комсомоль
цы. Сентябрьское обращение ЦК... и 
вся ячейка в порыве энтузиазма ушла 
па реализацию обращения но фабрикам 
и заводам па ликвидацию прорывов. На 
заводе V? 7 Арматрсста 20-я группа, 
стоя у станков, заполняет прорыв, а 
среди работающих 9 комсомольцев. Без
жалостно быстро для оппортунистов II 
маловеров бежит наша жизнь. Они за
дыхаются от наших темпов и в ужасе 
шарахаются в свое болото. В предыду
щих номерах газеты «Сталь* достаточ
но полно освещались факты оппорту
низма, вскрытые па «Серн и Молоте», 
«Электростали» и др. Оппортунисты по
лучили жестокий отпор. Ленинский 
комсомол Института в свое время от
крыл сокрушительный огонь по агентам 
классового врага.

Ленинский комсомол идет вместе с 
партией на последний решительный бой 
с остатками капитализма, борясь со 
всеми уклонами от генеральной линии.

П.

В РЯДЫ ВЛКСМ
В ячейку ВЛКСМ Института Стали

От студенток Тимо
феевой, Ефимовой и 

Козловой

З А Я В Л Е Н И Е
В ответ на оппортунистические вы

лазки Брельгина, Рязанцева мы, сту
дентки Института Стали, просим вас 
принят!, пас. в ряды ленинского комсо
мола. Хотим чостной работой помогать 
партии выполнить великую задачу ст]ю- 
ительства социализма в пашей стране.
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30 ноября открылась первая производ- 
стонная конференция нашего института.

Тот факт, что в стонах нашего инсти
тута данная производственная конферен
ция является норной —  требует привле
чения к  себе особого внимания со сторо
ны студенчества и профессорско-препо
давательского состава. В настоящий пе
риод наш институт находится в стадии 
формирования и поэтому мы должны воз
можно шире использовать метод произ
водственных совещаний, как один из на
иболее действенных в деле помощи работе 
института.

Все эти положения заставляют нас 
еще раз внимательно присмотреться ко 
всем тем моментам, которые были затро
нуты и освещены на конференции, что

бы с максимальным эффектом их можно 
было использовать для более, плодотвор- 

, ной и эффективной работы п дальнейшем.
Вопрос о качестве инженера вообще, и 

в частности, инженера, выпускаемого на
шим институтом, н настоящее время яв
ляется одним из актуальных вопросов 
проблемы кадров. При сокращенных сро
ках обучения, при все возрастающем 
спросе на качество звания специалиста, 
мы нс можем допустить положения, при 
котором выпускаемый нашим институтом 
специалист не отвечал бы всем тем тре
бованиям, которые выдвигаются рекон
структивным периодом, упорной борьбой 
за выполнение пнтнлетнего плана и со
циалистического строительства.

Доклад тов. Липилина
В своем обширном докладе тов. Липи- 

лин остановился на ряде моментов, кото
рые являются основными в дело улучше
ния качества инженера. Тон. Лппилин 
указал, что проведенная реорганизация 
втузов на основе решений июльского о г 
1928 года п ноябрьского от 1929 года 
пленумов ЦК ВЬТЦб) дали полную воз
можность улучшить качество специали
стов на оспине последних достижений ми
ровой науки н техники, через орабочение 
втуза, увеличение удельного леса рабо- 
чнх-етудонтон, расширение производствен
ной практики до 50% от всего времени 
обучения во втузе, резкая специализа
ция я организации учебного процесса по 
типу фабрично-заводской работы.

I! своем докладе тов. Липилин подробно 
обрисовал все те широкие возможности, 
которые дает производственная практика 
студенту для создания хорошего специа
листа. Тов. Лвнилнн отметил, что имею
щаяся недооценка со стороны преподава
тельского состава, а также и сгуденче- 
I тпа, значения производственной практи
ки. желании механически сократить сроки 
производственного обучения, недостаточ
ное внимание со стороны студенчества—  
псе это является тормозом для повышения 
знаний инженера.

Далее тов. Липилин подробно остано
вился на значении теоретического обуче
ния. 1> вопросе теоретического обучении 
центральным местом является методика 
преподавания. Ускоренные темпы теоре
тического обучения требуют перехода к  
лабораторному методу преподавания. Этот 
момент выдвигает требование о рацио
нальном использовании времени студента, 
о его правильной загрузке. Значитель
ным фактором в теоретическом обучении 
является также рациональное и полное 
использование имеющихся кабинетов, ла
бораторий, учебных пособий.

Особо 'сов. Липилин подчеркнул вопро
сы социально-политического качества ин
женера. Для осуществления задач, поста
вленных партией н правительством, вам 
необходимо под нею учебно-производствен
ную работу подвести основы марксизма 
и ленинизма, проводи активную работу но 
вовлечению всего института в борьбу за 
осуществление планов социалистической 
перестройки нашего хозяйства, за прове
дение генеральной линии партии. Важным 
моментом н этом являете,н улучшение ка 
чества преподавания общественных на-' 
ук, увеличение их количества и организа
ции условий, при которых каждый сту
дент на производственном обучении являл
ся бы активным борцом за выполнение 
промфинплана.

В вопросах организации борьбы за ка
чество тов Лииилнн выдвигает условия 
ответственности преподавателей за сте
пень усвоении их предмета студен
тами, за уровень знаний. Формы учета 
производственпоп) я теоретического обу
чения являются также значительными 
факторами и данной области. Доведение, 
учебного плана н программ до каждого 
студента и преподавателя есть чрезвычай
но важный момент в организационном 
построении борьбы за качество инженера.

Тов. Лнннлнн заканчивает свой доклад 
том, что борьба за поднятие качества ин
женера может дать успешные результаты 
только при условии ясного понимания зна
чении кадров для победоносного социали
стического строительства, при активном 
и полнейшем политическом участии пре
подавательского состава и всего студен
чества, при условии широчайшего приме
нения метода социалистического соревно
вании н напряженнейшей работы и вни
мания па вопросах качества учебы, ее 
улучшения п рационализации.

Преподавателей— в ряды ударников
И развернувшихся ирониях при боль

ший активности выступали как предста
вители студенчества, так и присутство
вавший профессорско-преподавательский 
состав. Прения протекали иод углом кри
тики не только докладов тов. Липилина, 
но н постановки дела обучения в инсти
туте. Тов. Погонченнов отметил, что тов. 
Линн.ши главное внимание уделил обшей 
итаионке вопроса и не затронул больных 
мест института. В отношении лаборатор
ного метода он указал на то, что в дан
ное время нот возможности у пас в ин
ституте широко применить этот мотод 
из-за отсутствия достаточного числа ауди
торий, лабораторий п т . п. В отношении 
производственного обучении тон. Погон- 
чонков заметил, что со стороны институ
та нот достаточного руководства и в даль
нейшем необходима организация более

Создадим
лаборатории

Преподаватель Победоносцев, высту
пивший как представитель месткома, вы
сказал ряд пожеланий о более тщатель
ной проработке учебных программ, увязке 
их между собой, устранении паралле
лизма н преподавании и расхождений г, 
материале, необходимости более тесной 
увязкп теоретической и практической сто
рон преподавания. Тон. Победоносцев 
особо подчеркнул, что семинарский метод 
г» технических дисциплинах является-не
приемлемым и поэтому особо остро выдви
гается вопрос о введении в жизнь семи
нарско-лабораторного метода. Для этого 
необходимо немедленно приступить к  соз
данию лабораторий, для начала хотя бы 
подсобным, существующим и настоящее 
время.

Тов. Победоносцев заявил, что вен ог
ромная работа по повышению и улучше
нию качества инженеров может дать дей
ствительные результаты только при удар
ной работе всех кафедр, групп и специ
альностей. Для этого необходимо, чтобы 
все специальности, кафодры, группы об’- 
иинлн себя ударными, перейдя на> допо
длинно ударные методы работы.

Кадры для кадров
Тов. Дулин указал на необходимость 

обратить серьезное внимание на подго
товку кадров преподавательского персона
ла и необходимость более тесной увязк1  
теории и практики па НПО. Для этого не
обходимо усилить руководство со стороны 
института. В отношении теоретического 
обучении тов. Дулин указал на ряд недо
четов в виде отсутствия достаточного ко
личества аудиторий, отсутствии помеще
ний для бригадной проработки, «окна» в 
расписании, скверная постановка учета 
успеваемости. В заключение тов. Дулин 
указывает на необходимость принятия бо
лее жестких мер взыскания за непосеще
ние занятий.

Тормоза на Н П О
Тов. Коробов —  завед НПО —  заострил 

внимание конференции на том, что об'е- 
динение «Сталь» мало помогает в орга
низации НПО. Не даог достаточного числа 
заводов для прохождения практики. Руко
водство НПО но на должной высоте. От
сутствие достаточною количества аспи
рантов для проведении НПО —  все это 
очень значительные тормозы в деле улуч
шении качества специалиста.

Мало внимания Н П О
Тон. Свиридов заметил, что НПО учеб

ная часть нс уделяет достаточного внима
ния. Налицо более серьезное отношение 
к  теоретическому обучению, чем к  НПО. 
Отсутствие проработанных программ, пло
хое руководство, скверный учет работы 
доказывают это. Тов. Свиридов подчеркнул 
свое выступление, что необходимо проне
сти работу но организации соцсоревнова
нии преподавательского состава. Частые 
опаздывания преподавателей на занятия, 
понижение интенсивности на вечерних за
нятиях, недостаточно внимательная про
работка материала —  все это можно из
жить, применив метод соцсоревновании и 
ударничества.

Тов. Суровой подчеркивает недостаточ
ное руководство учебной части в отноше
нии 11110. Прошедшая практика ярко это 
доказала. Недостаточное руководство при
вело к плохому использованию возможно
стей НПО. В дальнейшем необходимо для 
НПО иметь соответствующую литературу, 
программы НПО необходимо детально раз
работать в группах. Тов. Суровой особо 
отметил плохую организацию обществен
но-экономического цикла наук. Отсутствие 
необходимых пособий и книг, неналажоп- 
ность занятий —  нее это смазывает зна
чение общественных дисциплин.

глубокого инструктажа во время НПО со 
стороны института. Что касается учета 
успеваемости студентов, необходимо отме
тить, что учет успеваемости и настоящее 
время поставлен скверно, и необходимо 
ответственность за усвоспно курса воз
ложить такжо п на преподавателей. В от
ношении бюджета времени необходима 
рациональная постановка загрузки сту
дента.

Тов. Иванов (провод, н член месткома) 
заявил, что вся работа по улучшению ка -| 
честна специалиста требует применения 
метода ударничества и соцсоревнования. 
Кафедры и специальности должны н о -, 
ударному взяться за работу, необходимо 
выделить представителей в производствен
ную комиссию месткома, которая явится 
штабом работы.

О „га с тр о л е р а х "
Проф. Минксвич указал, что все упре

ки, сделанные по адресу ироф.-иреп.к со
става, являются справедливыми. Неуча
стие нроф.-нрен. состава в соцсоревнова
нии н ударничество он об’ясияет отсут
ствием кадровых преподавателей, тесно 
связанных с институтом. Большинство —  
гастролеры, но связанные с институтом и 
по ведущие в ном постоянной п регуляр
ной работы, а люди, ведущие работу и за
груженные в других вузах. У нас нет 
преподавательского ядра, которое могло бы 
целиком отдаться своей работе, и до тех 
пор, пока этого но будет, но будет и до
статочно хорошей работы. Для выпуска 
хорошего инженера нужна хорошая мате
риальная база. Наш отдел снабжении не
достаточен п технически мало подготовлен 
для той работы, которую мы развертыва
ем.

За ка че ство  инщ енера
Профессор Рудбах в своем выступлении 

отметил, что доклад Липилина выставил 
актуальные задачи, требует разрешения 
вопросов упорной работой всего коллек
тива преподавателей и студентов. Кафед
ра прокатки на своем собрании разрабо
тала ряд вопросов для улучшения каче
ства инженера'. Проф Рудбах указал, что 
весьма важным моментом является вопрос 
о составе кадров для кадров, повышения 
квалификации преподавателей, усиления 
связи кафедры с производством. В этой 
области проф. Рудбах указынаот, что же
лательно и необходимо прикрепление ка
федры прокатки к  заводу «Сорн и Молот».

Или...или
Тов. Шнякин отметил, что вся тяжесть 

перестройки школы полностью легла на 
плечи студенчества. Профессура и препо
даватели были все время пассивны и в 
настоящее время со стороны профессор
ско-преподавательского состава никакой 
активности нет. Не видно у профессорско- 
преподавательского состава чувства ответ
ственности за проводимое дело. Нроф.- 
нреп. состав в настоящее время должен 
окончательно оставить свое пассивное по

ложение и сказать точно и определенно—  
хочет ли он честно работать для строи
тельства новой школы. Проф.-нреи. со
став должен более чутко отзываться па 
все предложения и пожелания студентов, о 
более чутко подойти к  нуждам и потребно- ■' 
стям студентов, более глубоко относиться 
к  процессу обучения. В отношении учеб
ной части тов. Шнякин указал, что частая 
смена руководства учебной части плохо 
отзывалась на качестве работы послед
ней.

По н н настоящее время со стороны 
учебной части нужно отмстить недостаточ
ное руководство методического бюро рабо
той кафедр. 15 отношении хозяйственной 
части тон. Шнякин указал, что это доло 
являотся у нас пустым местом. Дирекция 
института должна поставить перед пар
тийными органами и объединением «Сталь» 
вопрос, или о закрытии института или 
об обеспечении ого должным образом. Нам 
нужно строить новое здание, так как яс
но, что с развитием института мы не 
еможем жить в настоящих условиях. г-
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Где ж е планы?
. Заведующая кафедрой химии тов. Блок 
указала, что тормозом для улучше
ния преподавания химии является отсут
ствие учебного плана. Отделение каче
ственного анализа от количественного 
топ. Блок считает лишним и ненужным. 
Выдвигая задачи но улучшению качества 
работы, тов. Блок считает нужным при
ступить немедленно к  составлению учеб
ного. плана. При составлении учебного 
плана необходимо широкое участие всего 
преподавательского состава, а такжо пла
нирование бригадных занятий студентов. 
Для улучшения качества преподаватель
ского состава тов. Блок выдвигает необ
ходимость проверки преподавателей, ста
жировки их при кафедрах и учреждения 
при каждой кафедре аспирантуры. Весьма 
актуальным вопросом является вопрос о 
новом помещении института. Необходимо 
немедленно же развернуть работу по дан
ному вопросу.

Тов. Блок п споем выступлении особен
но остро поставила вопрос о хозяйственной 
организации института. Отсутствие опре
деленного бюджета кафедр, отсутствие 
ответственных лиц за импортное снабже
ние, отсутствие достаточного количества 
персонала для обслуживания— мелочи, в 
значительной степени тормозящие работу 
по повышению качества обучения.

Упреки справедливы
Тов. Козлов —  директор института —  

чистосердечно признал, что все упреки по 
адресу дирекции отчасти справедливы, но 
падо заметить, что одна постановка во
проса о качество инженера в нашем мас
штабе уже является достижением. За на
ми большая работа, проделанная, главным 
образом, силами студентов, и теперь мы 
можем подойти к  вопросу о качестве вы
пускаемого инженера. У нас есть ужо 
учебный план, имеются также и учебные 
программы. Методика преподавания про
рабатывается довольно энергично. Что же 
касается хозяйственного обслуживания—  
оно скверно и дирекция об этом знает. 
Прорыв на этом фропте обусловливается 
недостатком работников.

О помещении дирекция ставит вопрос 
со всей категоричностью. Но этого мало. 
На это дело надо бросить все силы дирек
ции и общественности. Надо создать бри
гады по ускорению нового строительства, 
по выселению тех лиц, которые занимают 
ныне помещение института.

Нужно 'помнить, что .мы и трудных' 
условиях делаем большое дело подготовки | 
кадров. Вся общественность хочет рабо
тать н при совместном усилии всех дело] 
безусловно пойдет.

Нет помощи
Преподаватель Победоносцев отме

тил, что идея соцсоревнования п удар
ничества должна бы была быть в первую 
очередь подхвачена профессорско-препода- 
ватсльскнм составом. Почему же на деле 
преподавательский состав не взялся не
ударному за работу? Как на главную при
чину Победоносцев указывает на теку
честь и непостоянство педагогического 
состава.

Второй очень важной причиной Побе
доносцев считает отсутствие руководства 
сверху. Очень важным фактором но срыву 
соцсоревнования и ударничества являет
ся отсутствие со стороны администра
ции помощи пед. составу. Нет помощи 
для организации лабораторий, не дано по
мещении для консультации.

На

Заключительное слово

идеологический* 
буксир

Б споем ярком выступлении тов. Бе- 
лайс остановился на классовой сущности 
соцсоревновании и ударничества и под
черкнул, что неучастие в соцсоревновании 
в ударничестве нроф.-прсн. состава гово
рит за враждебное отношение проф.-преп. 
состава к рабочему классу. Студенчество

Выступивший затем тов. Липилин под
черкнул, что условия данного времени дей
ствительно тяжелы. Помещения у нас ма
ло, лабораторий нехватает и все же мы 
выпускаем хороших инженеров. Надо су
меть в существующих условиях внести 
улучшения в нашу работу. Но нужно рас
плываться в мелочах и всячески в нре- 

^  долах возможности, рационализируя дело, 
двигать работу.

Отвечая на замечания, высказанные п 
прениях, топ. Липилин указал, что учоб- 
иая часть подошла строго к  оценке зна
ний по математике осеннего приема и это 
было необходимо. Неподготовленные сту-

к ............................................ должно влиять на преподавательский со-ныпускаомой продукции, но и о качестве. 1
принимаемой продукции. Б отношении ме
тодики преподавания Липилин указал, что 
важным моментом здесь является, кроме 
вопроса о семинарском и лабораторном 
методах, также вопрос об учете времени 
студента. В отношении преподавательско
го состава Липилин указал, что собрать 
преподавателей для организационной ра
боты трудно и вопрос о контрактации и 
закреплении преподавателей является от
крытым.

Конференция постановила избрать ко
миссию, в состав которой пошли: т.т. Ли
пилин, Кудрявцев, Рудбах и др., для до-

доклада
дейты тормозят работу, их придется.
исключать. Остающиеся лес студенты ■ полпенни и проработки тезисом 
должны подтянуться. Кроме того, надо т. Липилина, основываясь на замечаниях 
поставить вопрос не только о качестве | ораторов, выступавших и прениях.

Е Н Ь
Первая производственная конференция 

нашего института не закончилась в одни 
день. Продолжение конференции было пе
ренесено на 3 декабря, гдо продолжались 
ирония но докладу Липилина и Шилкина. 
Большинство выступавших ораторов в 
своих выступлениях почтя единодушно от
мечали, чго вопросы социалистического 
соревнования и ударничества в нашем ин
ституте, мощно идущие с самых низов 
студенчества, не были должным образом 
подхвачены 'профессорско-преподаватель

ским составом института, г)то обстоятель
ство создало те условии, что в прошед
ший промежуток времени мы не смогли, 
получить достаточно ярких результатов от 
тех могучих методов соцсоревнования и 
ударничества, которые так реально дают 
свои плоды во всей великой работе и со
циалистической стройке, проводимой и па
шей стране. Приводимые ниже, наиболее 
яркие выступления отдельных участни
ков прений ка к  нельзя лучше это дока
зывают и подтверждают.

С Д В И Г  Н А Ч А Л С Я
Тов. Власьева отмечает—  

до конца октября не было разговора об 
ударничестве. Вина лежит на профкоме,! 
который по руководил п но оргаиизовы 
вал профессорско-преподавательского со 
става. В настоящее время целый ряд ка 
фодр вступает в соцсоревнование (кафе

Тов. Иванов указал —  большин
ство первокурсников —  нрофтысячпн- 
ннки. Группа решила об’ииить себя 
ударной. В ответ па это тов. Зыбин ска
зал, что это нужно вставить до 2-го кур
са, или начинать с самого начала. Пет 
планов. Желание у студентов есть, но

Ударные штурмуют
Тов. Блок указала, что для ударной ра

боты необходим твердый состав препода
вателей. Администрация института дол
жна привлечь преподавателей, в частно
сти, химиков, давая нм возможность ве
сти научно-исследовательскую работу. 
Необходимо широко применить такжо ме
тод других поощрений, в виде команди
ровок, премий н т. д.

В своем выступления тов. Блок под
черкнула, что со стороны ударных бригад 
она встретила небывало добросовестное 
отношение к учебе. .

дры химии, металлографии п другие). Вы- оно не находит поддержки сверху. Мо- 
работапы ужо показатели. Нужно эту цюст плодотворной работе инертность 
волну поддержать и но дать ей заглох- профессорско-преподавательского состава.
путь. Нужно ввести принцип морального . . .  " ___ и-
и материального премирования. Вообще] 
же за последнее время замечается сдвиг 
II области общественной жизни профос 
сореко-преподавательского состава.

став, взять его на идеологический буксир, 
заставить его отдать все, что он может. 
Доцент Кудрявцев в своем слове указал, 
что ударничество нужно проводит как за 
счет улучшении качества, так и за счет 
Сокращении срока обучении. Правильная 
постановка ударничества в некоторых 
труппах дала возможность и улучшить 
качество и ускорить выпуск. В одной 
группе проект но деталям машин вместо 
2-3 месяцев был сделан в ударном порядке 
в 20 дней, при чем качество было значи
тельно улучшено. Тов. Кудрявцев указал, 
что в среде проф.-прсп. состава есть не
правильный и вредный взгляд, что соц
соревнование есть состязание, а не но
вый метод работы. 1! этом виновно отсут
ствие влияния на ироф.-ирен. состав. 
Преподавательский состав но втянут в 
жизнь института, но интересуется ею, и 
зачастую не имеет физической возможно
сти, так кап преподаватели работают в 
нескольких вузах.

Профком проспал
Тов. Щербаков в своем выступлении | 

поставил вопрос о качестве соцсоревно
вания. Он указал, что работа во соцсо
ревнованию ограничивается механическим 
собиранием сведений. В группах дело об
стоит неблагополучно. В ряде групп 
вскрылось безответственное отношение к 
учету соцсоревнования. Во многих груп
пах— соцсоревнование только на бумаге. 
Очень плохим явлением оказывается по
верх нос гное, формальное отношение к 

соцсоревнованию профкома. Показа гели 
качества работы ударных групп нигде не 
показываю гея. До сегодняшнего дня у 
профкома не было установки на ударни
чество.

Помехи ударным
Затем выступил тов. Бобров —  в 

институте 37 групп. Ударных групп 
27. Существует деление на оформ
ленные н неоформленные ударные брига
ды. Тов. Бобров предлагает считать груп
пу ударной с момента ее об’явлении, Об
щественные организации оказались не
подготовленными к этой полис ударниче
ства. Организации института но подгото
вились в не имеют ничего, чтобы'дать 
студонтам-ударвикам. Со стороны профес
сорско-преподавательского состава не под
хвачена волна ударничества и соцсорев
нования.

Старый местком ничего не сделал. По
выв местком должен организовать профес
сорско-преподавательский состав в удар
ные бригады, дабы был осуществлен ло
зунг: «В отпет на вредительство выкуем 
кадры пролетарских специалистов».

Условия ударной работы ужасны: по
ловина студентов группы «Д» свалилась- - 
она отравлена из-за отсутствия вытяж
ных шкафов. Отсутствуют реактивы, 
тратится время на добычу реактивов.

Система «мелких» условий доказывает, 
что хозяйственное руководство и обслу
живание института поставлено из рук 
вон плохо и с таким аппаратом невоз
можно осуществить идею ударного инсти
тута.

Професорско-нренодаватсльскнй состав 
срываот ударную работу. Опаздывании 
профессоров и преподавателей носят си
стематический характер. Без активного 
руководства со стороны преподавателей 
невозможно улучшить качество учебы. 
Нужно выяснить причины, почему нрофес- 
сорско - 'преподавательский состав вмо 
ударничества, кто виноват в том, что пня 
не втянуты в ударничество. Нужно орга
низовать моральное поощрение профессор- 
ско-преноданательското ударного состава: 
занести красную доску, посылать лучших 
за границу.

Волна ударничества идет снизу. Сверху 
же нет должного руководства. Пи проф
ком пи администрация ещо но раскача
лись.

Рабочий день нужно твердо разграни
чить, сделав его но превышающим уста
новленных размеров. Преподаватели долж
ны при заданиях на дом учитывать время 
студента.

В своем заключительном слово т. Шня- 
кин отметил, что студент на предприятии 
должен быть по только ударником и от
ношения учебы, по и п борьбе за пром
финплан. Весьма важным моментом в де
ле улучшения качества инженера являет
ся нормальная постановка дела обучения 
при помощи строгой регламентации. Не
обходимо сократить срок и количество за
седаний, собраний, совещаний. Обще
ственные организации должны регламен
тировать и рационализировать время.

„С ту д е н т  за  все время своей учебы  должен приним ать  активное  участие во всей политической 
ж и зн и , не отры ваясь от масс, строящ их социализм, ме впадая в у зки й  академизм и делячество"

("К з  резолю ции 1-ой произбод стбеххой  кохф ерехции)



4 С Т А Л Ь № 5
УДАРНИЧЕСТВОМ,

СОЦСОРЕВНОВАНИЕМ,
ОБЩЕСТВЕННЫМ БУКСИРОМ

ЛУЧШЕГО
ИНЖЕНЕРА—
ОБЩЕСТВЕННИКА

ч т

Сталинцы в боях за выполнение пятилетки
Завод „Электросталь"
Рабочие завода выдвинули встреч

ный и|юмфинилан, который в отдель- 
вых цехах превышал в несколько раз 
план администрации (штамповочный 
цех).

Администрация всеми мерами проти
вилась проведению встречного пром
финплана.

В штамповочном цехе невыполнение 
промфинплана администрация об’ясняет 
ирнмо-таки абсурдными причинами: не 
было электролампочек для освещения це
ха, далеко рабочие живут от завода, от
сутствие пола в цехе и т. д. Хоти все 
это зависит от нераспорядительности и 
халатности администрации.

Перед нашим приездом на практику на 
заводе получился прорыв, который ча
стично не ликвидирован до сего времени. 
Этот прорыв всколыхнул всю заводскую 
общественность завода. Партийцы и 
комсомольцы завода об’явнли себя моби
лизованными до конца прорыва. Все вы
ходные дни рабочие проводили на заво
де, |>аботая ио ликвидации прорыва.

В этом дело активное участие припи
ли студенты Ин-та Стали. На долю сту
дентов выпало но только принимать уча
стие в самих субботниках, ио и агитиро
вать рабочих для 100% участия их в 
субботниках.

Есть много случаев, когда паши ребя
та по 20 часов проводили на заводе, ра
ботая в ночную смену, и здесь же оста
ваясь на субботник.

Студенты на своем собрании постано
вили своими силами разгрузить склад 

слитков. Работали под дождем, ворочая 
днадцатнпудовыс чушки, разбирал их 
но маркам и развозя но цехам. Такая ра
бота помогла заводу отчасти ликвидиро
вать прорыв в недостаче материала.

Всего было цехам предоставлено после 
разборки около 7.000 пудов высокосорт
ной стали.

Кроме того, студенты участвовали в 
3-х субботниках.

Обычно на субботник являлись псе, 
студенты, свободные от работы, давая 
образцы ударной работы.

(С— 3 0 -М К )Дли лучшей проработки у нас п группе солдат.! бригады. Большинство охотно занимается и бригадах, большинство..., но нс псе.Накинув персику на шею, с трудом за- танцили н бригаду ш тон. АН ИКИ Н А. Но АНИКИН бригадные зиятия посещать не желает. Рассуждает АНИКИН так:—Если я буду ходит!, на занятия и бригаду, то придется помогать слабым. Буду напрасно терять время, лучше самому поработать для себя, мне ото в будущем при годится.И вот АНИКИН выкинул один «номер-*.Решила как-то бригада Привалова затащить Аникина па свои занятия. Хотя и с большим трудом, но все же это удалось. Бригада активно проработала тему «Торговый капитал», а Аникин сел в противоположном углу, отвернулся от бригады и демонстративно решал задачи но математике.(.’о стороны такое впечатление—Аникин отбывает принудительные работы. В коп- це-концов Аникин не выдержал «пытку» сбежал с бригадных занятий.■Общественность' требует прощупать тов. А'никина, а бригаде заставить его помогать слабым и активно участвовать в бригадной проработке.
Стрела.

Многие студенты, несмотря на то, что 
были отпущены врачом по болезни с 
производства, все же на субботники вы
ходили.

Нет ни одного случая, чтобы студент 
дезертировал с субботника, не доработав 
до конца.

Но. как говорят, «в семье не без уро
да». Появились и и нашей среде лодыри. 
Вот они:

Ененко —  из трех субботников два 
пропустил без уважительных причин —  
давая наглые об'иснснин, что «у меня 
болел живот», хотя в этот день был в 
Москве.

Ахлюстин, —  также не явился «об
разцом», не посетив всех субботников, 
хотя является цеховым старостой.

Картавых —  проспал.
И некоторые другие.
Такая работа была отмечена но за

слугам. Поступки их осудило общее со
брание.

Несмотря на тормоз старых специали
стов в выполнении промфинплана, сами 
рабочие вместе с преданными Советской 
стране инженерами успешно борются 
за свой план.

В выполнении промфинплана активно 
участвуют псе студенты. Субботники 
явились дли нас экзаменом готовности 
еще теснее слиться с интересами рабо
чего класса.

М. Тараскина.

Завод „Серп и Молот"
Придя на завод «Серн и Молот» отбы

вать производственное обучение, студенты 
МПС’а провели большую работу. Первые 
дни нашей жизни на заводе ознаменова
лись неприкрытой оппортунистической 
вылазкой кулацкой агентуры, проник
шей в наши ряды.

Вместе с заводскими и институтскими 
организациями мы заклеймили позором 
предателей и, выбросив Брсльгина, Ря
занцева и Константинова из рядов крас
нознаменного комсомола, категорически 
потребовали удалении жалкой оппорту
нистической группы из Института. За 
чистоту комсомольских студенческих ря
дов, за торжество генеральной линии

Недавно в 1-м общежитии ип Отаро-Монетном состоялось бурное собрание членов бытового коллектива, насчитывающего более 150 человек. Был заслушан небольшой, но содержательный доклад тов. Иванова 
А. Д. на тему: «Идеологическое состояние Институтов Стали и Угля и задача бытовых коллективов в деле подготовки кадров».В развернувшихся прениях вылеталось: полнтнко-просветптсльпаи работа в коллективе поставлена плохо, массовой работы пег, что в коллективе налицо аполитичность.Собрание единогласно приняло резолюцию, в которой резко осудило отмеченные факты аполитичности; принято постанов- ЛС1Ш10 переименовать бытовой коллектив в производственно-бытовой, во главу угла работы которого поставить политическое воспитание студенчества и обучение.Поставлен вопрос о переходе всего 1-го общежития на путь оплошной коллективизации, совету коллектива дано конкретное задание но подготовке этого важнейшего мероприятия.Собрание затянулось за полночь <н прошло с большим под’емом. Собрание резко встряхнуло застой в среде студенчества, который до сего времени наблюдался в общежитиях. Надо втот сдвиг использовать для развертывания массовой работы коллектива.

Ломоносов.

партии мы боролись и боремся не толь
ко на словах. На дело, па кропотливой 
будничной работе у нас безусловные до
стижении. Об’явив себя ударниками и бес
пощадно борясь с извращениями и не
достатками и работе, мы совершенно ли
квидировали прогулы и опаздывания.
За двухмесячное пребывание на заводе 
отработали день ударника, субботник и 
два выходных дни, па ударном ремонте 
мартеновских ночей № 3 и 5.

Через газету завода «Мартоновка» мы 
вызвали всех студентов, проходящих про- 
изнодстиенную практику на заводе, а на 
Октябрьском торжестпенном • заседании 
вызвали всех рабочих мартеновского це
ха мобилизоваться на ударный ремонт 
ночей. Наш вызов приняли рабочие и к  
сожалению только 5-6 студеитои из 
Торфяного Института.

Ударной работой ремонт печи № 5, 
где работали одни лишь сталинцы, со
кращен на два дня, ремонт печи 3, 
где работали рабочие и сталинцы, также 
сокращен на двое суток.

И ответ на военные угрозы интервен
тов и наглую попытку вредителей взор
вать СССР изнутри, в отпет на выпады 
оппортунистов мы вносим 280 руб. на 
оборону Советской Республики и допол
нительно подписываемся на заем «ПЯ
ТИЛЕТКА В ЧЕТЫРЕ ГОДА» в размере 
месячного заработка. (Нас 32 человека).

Нмзыпасм последовать за нами всех 
студентов МИС'а.

Получав политическую зарядку в 
кружке текущей политики, мы развора
чиваемся и на фронте общественной ра
боты. Колдоговорная кампания, парт, ка
бинет, качественные показатели соцсо
ревновании, стенгазеты, политшколы, от
четно-перевыборная кампания советов—  
вот участки нашей общественно-полити
ческой работы. Безусловно учебную про
грамму мы выполним с честью, повысив 
спою классовую бдительность, в борьбе 
за генеральную линию партии мы попре- 
жнему будем расправляться с правым 
оппортунизмом, контр - революционным 
троцкизмом и примиренчеством к ним.

В Семин.

Дли выполнения пятилетки в 4 года, кроме гсороичеекого трудового энтузиазма пролетариата, выражающегося в соцсоревновании и ударничестве, требуется еще громадные финансовые средства.Подписываясь дополнительно на заем, тем самым конкретно помогаем осуществлению лозунга—«Пятилетка в четыре года».-Но металлургическому отделению сумма подписки перепалила за 24.000 руб., но этого недостаточно. Некоторые группы нс подписались даже на сумму своей месячной стипендии, как нанр., С —30—Л (87,7 нроц.), 22 (80,2 нроц), 20 '83,3 ПроЦ.) И Др.Нрофунолномочснныс должны пронести групповые собрания о дополнительной подписки на заем «5 в 4».Списки о дополнительной подписке сдавать уполномоченному по госзаймам металлургического отделения тов. М ухину.

Нездоровое явлениеI! группе С —30—ПК наблюдается нездоровое явлений со стороны старосты группы тов. Яковенко, который В одной из подгрупп являлся бригадиром. Яковенко, будучи сильным, категорически отказался помогать 11 своей группе слабым, говоря, что заниматься каждый должеп самостоятельно. Такое отношение к товарищам недопустимо, особенно еще и потому, что тов. 
Яковенко староста группы.

Погосянц.

Рапорт завода „Серп и Молот"
Придав большое политическое значение 

отчетно-перевыборной кампании советов, 
мы через заводскую газету «Мартенов- 
ку» об’явили себя мобилизованными на 
проведение этой кампании. Работу раз
вернули большую, ( ’-редп рабочих шихто
вого, сталелитейного и прокатного цохов 
нами проведена широкая раз’я'енительная 
кампания. Сделали 44 бссоды о значения 
перевыборов советов, выпущено 4 стен
газеты, иосвящеппых проводимой кампа
ния. Написаны и вывешаны в цехах со
ответствующие лозунги. Собрано около 
400 предложений в наказ новому совету. 
Работу еще не свертывали.

В. С

Суд постановилРассмотрев дело гр-н Тйль, студента П-г» курса технологического отделения; по обвят нению его в морально-бытовом разложении, академической неуспеваемости, в отрыве от- общественно-политнческой' работы общсст- военно-показательный суд в составе- председателя Лямина, членов суда— Королева, 
Бобровской считает установленным следующее обвинение, прсд'япленное ему в обвинительном акте:1) Наличие элементов морально-бытового разложения (порнография, случаи пьянства).2) Академическая неуспеваемость на почве трудовой расхлябанности.3) Аполитичность н невыполнение общественной работы.Исходя нз того, что поведение и взгляды гр-нп Тиль находятся-, в полном несоответствии с пролетарской идеологией н не отвечают задачам партии н рабочего класса по подготовке технических кадров, по подготовке нужного нам тина пролетарского специалиста—суд поста цепляет исключить гр-иа Тиль из института. Но оценивая трудовые заслуги ого отца, инженера, работающего на производстве 30 лет и имеющего хорошие отзывы рабочих завода, как ниже» нера-общественника, учитывая, что гр-н ^  
Тиль осознал свое антнпролетарское ново- - донне н обещает в дальнейшем изжить у себя отрыжки буржуазно-мещанского быта и быть в будущем специалистом-общест- венником— суд постановляет исключение на Института считать условными, сроком на 2 года и предложить гр-ну Тиль в кратчайший срок выполнить следующее:1) Ликвидировать все «хвосты» но предметам.2) Нагрузиться общественной работой.3) Показать образец трудовой дисциплины и активности.4) Обязательно отработать наступающую с 15/1 1931 г. производственную практику, где втянуться з общественную работу завода, куда он будет послан и по приезде- с практики сдать профкому дневник общественной работы, который должен быть заверен общественными организациями завода.

Пред. суда.

Письмо в редакциюВ К  4 газеты «Сталь» мне предъявлено обвинение в том, что я выдал охранную грамоту тов. Димэнту секретарю цехячей- кн и тем подрываю трудовую дисциплину. Мне часто приходилось ( и придется еще- в будущем) выдавать такие охранные гра- ,  моты товарищам, пропускающим занятия у  по тем или иным уважительным причинам. Мой промах состоял и том, что я вместо того, чтобы давать тов. Диманту справки о пропусках по каждому частному случаю, дал записку общего характера, не допуская мысли, что секретарь ячейки может злоупотреблять такой бумажкой. Должен отме- тить, что ни со стороны старосты группы, ни со стороны зав. отделением (на котором лежит непосредственно контроль за посещаемостью) ко мне не поступало заявлений о подобных злоупотреблениях. Однако, если бы тов. Жмэнин или кто другой из группы указал мне на мою ошибку, она была бы, разумеется, немедленно псправлеиа.
И. Лепипин.

Отв. Редактор Л. Римский 
Издатель:: Ячейка ВКП(б), Ячейка: 
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